

# Hermandad Ntra. Sra. de la Peña

EDICIÓN Nº23

AÑORA (Córdoba)

AGOSTO 2025





# Ave María

Dios te salve, María,  
llena de gracia,  
el Señor es contigo.

Bendita eres entre todas las mujeres  
y bendito es el fruto de tu vientre, Jesús.

Santa María, Madre de Dios,  
ruega por nosotros pecadores  
ahora y en la hora de nuestra muerte.

Amén.



# Palabras de la Hermana Mayor

Este año tengo el inmenso honor de comenzar mi andadura como Hermana Mayor de nuestra Hermandad de la Virgen de la Peña y os puedo intentar describir con estas palabras lo que siento.

Es una mezcla de orgullo, emoción y profunda responsabilidad. Ser Hermana Mayor de la Hermandad de nuestra Patrona es para mí uno de los mayores privilegios que la vida me ha concedido.

La Virgen de la Peña es muy grande para mí. Desde que era una niña me inculcaron su devoción, he crecido mirándola con los ojos del alma, rezándole en silencio y confiándole cada paso de mi vida. Ella ha sido mi guía en mis momentos más difíciles y mi alegría en los días de luz.

Es por ello que, estar hoy al frente de la Hermandad, más que un cargo es un sueño cumplido, una promesa que nace del corazón.

Este año viviré la Feria y todos los actos en Su honor con una intensidad especial. Cada momento será vivido desde el compromiso, el respeto a nuestras tradiciones y la inmensa Fé que le profesamos.

Quiero agradecer de antemano el cariño y apoyo de tantas personas que me acompañan en este camino. Camino en el que tampoco estoy sola porque junto a mí, hay una Hermandad fuerte, unida y un pueblo que vibra en cada momento con su Patrona y así lo siento.

Quiero expresar por ello mi agradecimiento a todas y cada una de las personas que integran la Directiva de la Hermandad, por su entrega, compromiso y su apoyo constante. Gracias por acompañarme en este camino con tanta generosidad a pesar del esfuerzo que ellos les supone, por cuidar cada detalle y por intentar acrecentar la devoción a Nuestra Virgen de la Peña. Juntos formamos un gran equipo cuyo principal propósito que la devoción por nuestra Patrona crezca cada día más, honrándola como Ella merece.

Pido a la Virgen que nos dé fuerza, sabiduría y humildad para acometer esta ingente tarea, y para que todos podamos vivir con profunda Fé estos días tan señalados. También le pido que nos bendiga a todo Su pueblo en todo momento.

Permitid me hacer mención en este momento, aunque sea de forma somera,



## Palabras de la Hermana Mayor

a algunas de las gestiones llevadas a cabo por parte de esta Directiva en este primer año de ejercicio comienzo haciendo referencia al proyecto de pavimentación con losas de granito los trozos de césped que rodeaban los laterales de la Ermita y que ya fue aprobado por el anterior equipo directivo en coordinación con el Ayuntamiento y la Parroquia, a los que agradecemos desde estas líneas su gran colaboración y el esfuerzo que todo ello está representado a nivel material, económico y de ejecución. Continuaremos desarrollando esta iniciativa hasta completarla próximamente.

También quiero compartir con vosotros que la directiva está analizando el posible cambio de "andas" de la Virgen de cara al futuro, al ser conscientes del problema que actualmente representa y conlleva el portar la imagen de Nuestra Patrona, debido al gran peso de las mismas, lo que impide a muchas personas que lo desean el poder "llevarla" en las procesiones o "sacarla" en Mandas por imposibilidad física de hacerlo. Queremos que la Virgen "no deje de visitar las casas" de aquella persona que lo desean por el problema mencionado del peso de las "andas".

Comunicamos que esta Directiva está abierta a escuchar y valorar posibles propuestas que los hermanos y vecinos nos puedan hacer llegar para ello, porque somos conscientes que ello significa un gran cambio que está en estudio y que requiere de una gran cantidad de dinero para poder llevarlo cabo; dinero con el que, no contamos y que hay que ir consiguiendo "poco a poco".

Y en este punto, hago mención a algunas de las medidas encaminadas recientemente a tal fin de conseguir recabar más fondos para la Hermandad de la Virgen.

Lotería de Navidad: esta pasada Navidad todo el mundo se ha volcado y ha sido el año que más lotería de Navidad se ha vendido, contribuyendo a poder mejorar la situación económica de la Hermandad. Un agradecimiento a todas aquellas personas que colaboran en este sentido, bien sea vendiéndola, adquiriéndola o haciendo donativos de los premios.

Venta de recuerdos: se han adquirido muchos nuevos recuerdos y detalles de todo tipo que están a disposición de todos los devotos que los desean adquirir. Desde estas líneas invitamos a todas las personas que lo desean a adquirirlos poniéndose en contacto con la Camarera o miembros de la Directiva.

## ← Palabras de la Hermana Mayor

No puedo olvidar este año un evento muy emotivo y singular que tuvo lugar con la Procesión Extraordinaria de la Cofradía del Santísimo Cristo del Amor y María Santísima de los Dolores. En ella, la titular de la Cofradía noriega fue acompañada por las calles de nuestro pueblo por algunas de las mejores agrupaciones musicales de la zona y de fuera, organizadas en el marco de un "Encuentro" de Bandas por los Sayones de Pozoblanco. Momento histórico fue el que pudimos vivir cuando la Virgen de los Dolores visitó a la Virgen de la Peña en su ermita; era algo que nunca había sucedido y que nos llenó de emoción. Fue un gesto de Hermandad al mismo tiempo para unir "los momentos de Gloria y los de Pasión" en torno a ambas imágenes tan queridas por todos.

Gracias a la Parroquia, Cofradía, Ayuntamiento, Bandas participantes y Costaleros por hacerlo posible, y por supuesto, a todas las personas que en gran número disfrutamos estos momentos; más aún teniendo en cuenta que el tiempo había impedido en los últimos dos años la procesión ordinaria de la Cofradía durante la Semana Santa.

En este mismo sentido, con motivo de las Cruces de Mayo, la Ermita permaneció abierta para que las personas que nos visitan estos días pudieran conocer y disfrutar de la presencia de Nuestra Patrona, así como poder adquirir recuerdos. Creemos que también la Virgen de la Peña se hizo más presente en esos días tan especiales para los noriegos.

Finalmente, permitirme comentar desde estas líneas que la Hermandad ha creado un grupo de WhatsApp para que las comunicaciones e información de la misma hacia los hermanos sea más fluida y eficaz. En este sentido, aquellas personas que lo desee, pueden facilitarnos un número de teléfono móvil de contacto con el fin de incluirlos en dicho grupo que es sólo y exclusivamente de información de la Hermandad.

¡Virgen de la Peña, Reina y Madre nuestra.....que tu luz siga guiando cada paso de nuestras vidas, y que bajo tu manto sagrado protejas siempre a todo Tú pueblo de Añora!

FELIZ FERIA PARA TODOS EN HONOR DE NUESTRA PATRONA.

Rocío Sánchez Gil

## Palabras del Mayordomo Entrante

Queridos hermanos y vecinos:

Es un honor inmenso escribiros como mayordomo entrante de nuestra querida Virgen de la Peña. Asumo este compromiso con humildad, responsabilidad y una profunda devoción hacia nuestra Patrona, tan querida por todos en nuestro pueblo.

Me ilusiona poder vivir estos días desde este lugar tan especial, acompañando a la Virgen en cada acto y compartiendo con todos vosotros la fe y la tradición.

Deseo que estos días nos llenen de unión, alegría y esperanza, y que la Virgen de la Peña nos siga acompañando en cada uno de nuestros días.

¡Felices Fiestas y Viva la Virgen de la Peña!

Diego Rísquez García

## Palabras de la Mayordoma Saliente

Queridos hermanos:

De nuevo nos encontramos ante nuestras fiestas patronales en honor a Nuestra Virgen de la Peña, días llenos de fe, tradición y encuentros que fortalecen el afecto de nuestro pueblo.

Este año os escribo como mayordoma saliente, cediendo con emoción el testigo a mi hermano, mayordomo entrante. Le deseo que viva estos días con la misma ilusión, devoción y alegría con la que yo lo hice desde aquel 2022 en que fui elegida.

Desde estas breves líneas, quiero agradecer de corazón a todos lo que me acompañaron en este camino: a la Hermandad, a la familia y amigos, y a cada persona que, con su apoyo, esfuerzo y cariño contribuyó a honrar a nuestra querida patrona.

Que la Virgen de la Peña nos siga protegiendo y guiando.

Felices Fiestas.

Miriam López García

# Palabras del Mayordomo

Querida Hermandad:

Este año, tengo el inmenso honor de servir como Mayordomo de la Virgen de la Peña, nuestra madre, patrona, centro espiritual y corazón vivo de nuestro pueblo. A lo largo de mi vida he tenido multitud de experiencias y sentido muchas emociones, pero pocas comparables a las que me embargan al escribir estas líneas. Ser mayordomo de la Virgen no es solo una representación que conlleva una gran responsabilidad, sino que también supone un enorme privilegio, un profundo motivo de orgullo y un sentimiento indescriptible.

La existencia de nuestra Hermandad no solo implica mantener viva la devoción mariana, sino que ha sido y es, generación tras generación, pilar de unidad, fraternidad y vida comunitaria. Con ella se fortalecen los lazos entre noriegos y noriegas, creándose un ambiente de apoyo mutuo y crecimiento espiritual para compartir todo lo que acontece y forjar una identidad común que nos hace mejores personas.

Asumir la mayordomía de nuestra patrona es para mí, ante todo, un acto de amor y gratitud. De amor compartido con los seres queridos, de amor hacia mi padre, que se fue con su Virgen de la Peña hace ya tres años, y de amor a una madre que me inscribió en la Hermandad en los albores de mi vida y cuyo máximo anhelo se está cumpliendo este año. Y también es un acto de enorme gratitud: hacia la familia, hacia los amigos y hacia todo un entorno vital que hace sentirme una persona afortunada.

Nos preparamos, pues, para vivir unos días intensos. Unos días que os invito a disfrutar con alegría, respeto, devoción y con la certeza de que, como pueblo, cuando caminamos juntos detrás de nuestra Virgen de la Peña, no hay obstáculo que no podamos superar.

Que la Virgen de la Peña nos siga amparando bajo su manto y bendiga cada hogar de nuestro pueblo.

Besos y abrazos.

Bartolomé Madrid Olmo.  
Mayordomo 2025

# Programa de Cultos a Nuestra

## **VIERNES 15 DE AGOSTO**

- ✓ **10.00 horas. Celebración Eucarística** con motivo de la FESTIVIDAD DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA **en la Ermita de la virgen de la Peña.** Las flores se presentarán en el ofitorio de la celebración de la misa.

## **VIERNES 22 DE AGOSTO**

- ✓ **20.30 horas: Eucaristía** en la Parroquia de San Sebastián.
- ✓ Se Entregará la medalla de la Hermandad a los nuevos hermanos durante la eucaristía
- ✓ **21.00 horas: Reunión en la Iglesia** de autoridades, Hermandades, devotos de la Virgen de la Peña para subir hasta la ermita y hacer el traslado de la Sagrada Imagen al templo parroquial. La procesión estará acompañada por la Agrupación Musical de Viento San Martín de Añora.
  
- ✓ **A continuación: Palabras de Bienvenida a la Virgen a cargo del Mayordomo.**

# Señora de la Peña. Año 2025

## **SÁBADO 23 DE AGOSTO**

- ✓ **11.00 horas: Solemne Misa Mayor en Honor a Nuestra Patrona la Virgen de la Peña**, con la participación de la Rondalla y Coral Nuestra Sra. de la Peña.
- ✓ A continuación, **Procesión de la Imagen de Nuestra Patrona** acompañada por hermanos y devotos, amenizada por la Agrupación Musical de Viento San Martín de Añora.
- ✓ Seguidamente, **Convite** del Mayordomo a los miembros de la Hermandad.

## **JUEVES 28 DE AGOSTO**

- ✓ Inicio de la **Novena a la Stma. Virgen de la Peña** hasta el día 5 de septiembre. La exposición del Santísimo será a las 20.00 horas y la Eucaristía tendrá lugar a las 20.30 horas. Mismo horario para toda la semana de novena.

## **SÁBADO 6 DE SEPTIEMBRE**

- ✓ **20.30 horas:** Celebración de la Eucaristía de **Despedida a la Virgen de la Peña** en el templo parroquial.
- ✓ Al término de la Celebración Eucarística, **Subida de la Imagen de Nuestra Patrona** a su ermita.
- ✓ A continuación, se celebrará la **Asamblea Ordinaria de Hermanos. Y Elección por sorteo del Mayordomo 2027**, así como al **traspaso del bastón** al mayordomo 2026.

# Constitución de la nueva Junta Directiva

Tras la Asamblea General celebrada el día siete de Septiembre de Dos mil Veinticuatro se paso a la designación de los nuevos cargos de la Junta Directiva de la Hermandad Nuestra Señora de la Peña, quedando configurada de la siguiente forma:

- ✓ Hermana Mayor: Dña. Rocío Sánchez Gil.
- ✓ Vice- Hermana Mayor: Dña. Purificación Rubio Ruiz.
- ✓ Secretaria: Dña. Julia Rubio Olmo.
- ✓ Tesorera: Dña. María del Pilar Gil Brauo.
- ✓ Camarera: Dña. Ceferina Rubio Sánchez.
- ✓ Mayordomo: Don Bartolomé Madrid Olmo.
- ✓ Vocal 2 elegido por la Mayordomo: Don Jesús Madrid Madrid.
- ✓ Vocal 3 elegido por la Hermana Mayor: Dña Cristina Sánchez García.
- ✓ Abanderada: Dña. Estefanía Fernández Dueñas.
- ✓ Mayordoma saliente: Dña. Miriam López García.
- ✓ Mayordomo entrante: Don Diego Rísquez García.

## INFORMACIÓN IMPORTANTE

El día 30 de Agosto se llevará a cabo la Asamblea General Ordinaria después de la Eucaristía.

En primera convocatoria a las 21.15 horas y a las 21.30 horas en segunda. En la Parroquia San Sebastián.

# Estado de Cuentas

SALDO AL DÍA 18/07/2024

11.185,10 €

## INGRESOS

VENTA DE LOTERÍA	6.500,00 €
CUOTAS HERMANOS	4.567,00 €
DONATIVOS CEPO	2.328,33 €
DONATIVOS DÍA DE LA VIRGEN	1.768,50 €
VENTA DE RECUERDOS	1.582,20 €
<b>TOTAL INGRESOS</b>	<b>16.746,03 €</b>

## GASTOS

COMPRA DE LOTERÍA	5.200,00 €
COMPRA DE FLORES	1.870,50 €
COMPRA DE RECUERDOS	1.486,70 €
LIMPIEZA EXTERIOR E INTERIOR ERMITA	975,00 €
IMPRESA LIBRO Y BALCONERAS	805,40 €
LUZ ERMITA	234,63 €
COMISIONES CUENTA BANCARIA	207,50 €
APADRINAMIENTO BATETE	150,00 €
TAMBOR	150,00 €
DOMUND/MANOS UNIDAS	150,00 €
REGALO PÁRROCO Y MISAS HNOS. DIFUNTOS	70,00 €
<b>TOTAL GASTOS</b>	<b>11.299,73 €</b>

SALDO AL DÍA 08/08/2025

16.631,40 €

# Recuerdos de La Virgen de La Peña de Añora

La Hermandad dispone de muchos recuerdos de Nuestra Patrona para su venta:

- . COLGADURAS PARA BALCONES
- . MEDALLONES
- . PULSERITAS PARA NIÑOS
- . PULSERAS PARA ADULTO
- . PULSERAS DE TELA
- . PULSERAS DE CRISTAL
- . PULSERAS DE MADERA
- . MEDALLAS
- . LLAUEROS
- . IMANES PARA EL COCHE
- . ABANICOS
- . CAJITAS METÁLICAS
- . LLAUEROS
- . ROSARIOS GRANDES
- . ROSARIOS FLUORESCENTES
- . ROSARIOS DE PULSERAS
- . FOTOS DE LA VIRGEN
- . POSTALES
- . CAMISETAS DE MANGA CORTA Y TIRANTES
- . ALBÚM DE FOTOS

Para su adquisición, se pueden poner en contacto con cualquier miembro de la Directiva o la Camarera.

# Recorrido del Tambor

## • DÍA 21-AGOSTO

Salida del tambor aproximadamente a las 7:30h. de la mañana. Recorrido: Calle el Uiso, Cantarranas ,Iglesia, Doctor Benítez, Córdoba, San Martín ,Virgen ,San Pedro ,Concepción, casa Mayordomo, Amargura, Pedroche, Iglesia, Cantarranas, Uiso.

• Día 22 mismo recorrido que el día 21.

• Día 22 subida a por la Virgen. Recogida a la Hermana Mayor y al Mayordomo y llegada a la Iglesia, después de la misa subida a por la Virgen.

• Día 23 Recogida a la Hermana Mayor y Mayordomo, llegada a la Iglesia y después Procesión.

## • Día 6 - SEPTIEMBRE

Subida a la Ermita.

# Palabras del Párroco

Agosto siempre ha sido y sigue siendo un mes especial para los noriegos. Con la Virgen de la Peña, nuestra Madre del cielo, patrona del pueblo de Añora, es una cita muy sagrada. Bajo su protección, su intercesión maternal, seguimos caminando como peregrinos de esperanza en este año jubilar. Es un honor tener como patrona a la que recibe la embajada del ángel y cuida de nosotros. La Virgen, como madre de los hijos de Dios, representa la tierra, las raíces, el origen y la providencia del cristiano. Por eso, llena de alegría, cada año decenas de hijos e hijas noriegos que viven fuera acuden a su casa para vivir con sus familiares y amigos este periodo / acontecimiento espiritual tan especial que prácticamente tiene dos partes.

1- La bajada de la virgen en procesión desde la Ermita hasta la parroquia, seguida de la santa Misa solemne del día siguiente. Tradicionalmente, estos actos se celebran los días 23 y 24 de agosto. Este año, sin embargo, hay un ligero cambio excepcional con el tema de la feria. Pero, la motivación sigue siendo la misma.

2- La segunda parte comienza siempre con la novena a la Virgen de la Peña durante los últimos días de agosto, con todos los preparativos para que finalice el primer viernes de septiembre, de modo que pueda celebrarse la subida de la Virgen el primer sábado de septiembre.

En fin, que este periodo, por medio de la santa intercesión de la Virgen de la Peña nos ayude a experimentar más cerca el amor de Dios. Ya que ella es la vía más cercana para llegar a su Hijo. Doy gracias a Dios porque mi misión aquí haya comenzado con la celebración de la subida de la Virgen del año pasado (2024). Para mí, fue una coincidencia muy significativa y feliz. Por eso, con espíritu de gratitud, invocamos confiadamente a la Virgen de la Peña, nuestra patrona como intercesora ante su Hijo, para que, por su maternal mediación, los noriegos y todos los pueblos lleguemos a ser un solo pueblo de Dios (Ad Jesum per-Mariam).

Virgen de la Peña: ruega por nosotros.

Fred Philibert  
Párroco de Añora

# RECUERDOS DE LA VIRGEN DE LA PEÑA DE AÑORA

*La Hermandad dispone de todos estos artículos y otros para su venta*



Camisetas de tirantes  
Tallas para adultos (S-XL)



Colgaduras para balcones



Camisetas de manga corta  
Tallas para niñ@s (desde 3-4 a 11-12) y adultos (XL-XXXL)



Llavero-castañuelas



Medallones



Placas para el coche



Álbum de fotos



Ceniceros



Llaveros



NTRA. SRA.  
DE  
LA PEÑA